

RAPPORT SUR LE MARCHÉ DES PRODUITS DE LA PÊCHE - JAPON

Aperçu général

- Pour la première fois depuis de nombreuses années, les importations japonaises de produits de la pêche ont diminué en 1989, tant en termes de volume que de leur valeur en dollars.
- L'expansion rapide des importations qui s'était produite depuis l'appréciation du yen en 1985 ne s'est pas poursuivie. En 1989, il y a eu surplus des stocks de la plupart des produits de la pêche; cela a fait baisser les prix d'un grand nombre de produits, de même que le volume des importations.
- L'année 1989 pourrait être considérée comme une période de correction, après une période de croissance rapide. Les stocks de nombreux produits de la pêche sont maintenant plus conformes à la demande et les perspectives pour 1990 sont assez reluisantes.
- La dépréciation du yen japonais, toutefois, va faire s'exercer des pressions sur le prix des importations en 1990.
- La performance des exportations du Canada en 1990 a suivi la tendance générale. Comme le montre le tableau de la page suivante, les exportations canadiennes d'oeufs de hareng ont souffert énormément et les exportations de crabe étaient fortement à la baisse par rapport aux niveaux de 1988. Mais, pour 1990, les exportations canadiennes de produits de la pêche devraient augmenter d'au moins 100 à 150 millions de dollars et poursuivre leur route vers l'objectif d'un milliard de dollars qui devrait être atteint dans quelques années.

Importations japonaises de poisson - total

	<u>1986</u>	<u>1987</u>	<u>1988</u>	<u>1989</u>
Volume [en milliers de tonnes métriques (TM)]	1,869	2,075	2,414	2,288
Valeur en millions de \$ CAN	9,325	11,424	13,437	12,410
en millions de \$ US	6,829	8,448	10,966	10,564
en milliards de yens	1,138	1,234	1,405	1,450

NOTE : Tableau du cours des devises à la page 20.